

TRABAJO

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE COSTA RICA

APARTADO DE CORREOS No. 1386

DIRECTORES: COMITE CENTRAL EJECUTIVO DEL PARTIDO COMUNISTA DE COSTA RICA — EDITOR: GUILLERMO FERNANDEZ

PRECIO: DIEZ CENTIMOS

AÑO III

SAN JOSE, C. R., OCTUBRE 14 DE 1934

NUM. 110

EDITORIAL

Las masas exigen un pronunciamiento claro y franco del Congreso con respecto al Salario Mínimo

NUESTRAS OBJECIONES AL PROYECTO DE LA COMISION DE TRABAJO

Ha habido maniobras en el Congreso para conseguir que la Ley de Salario Mínimo, que ya se está discutiendo, pase de nuevo a comisión. Se alega que la ley, tal como la redactó la Comisión de Trabajo, está llena de defectos y que debe ser objeto de un estudio más detenido.

En la última sesión del Congreso, nuestro camarada Jiménez se opuso a semejante artimaña y parece que ella abortó. No era posible admitir más dilatorias en la promulgación de esa ley. Un año tiene el Congreso de venir discutiendo y lo que en este momento procede es un pronunciamiento categórico en un sentido o en otro. Es lógico que un número regular de diputados esté vacilante en este caso. La campaña electoral está a las puertas y ellos, que no quieren enojarse al capital, temen a la vez quitarse la careta de demagogos amarillos ante la masa electoral. Sin embargo, la masa trabajadora reclama imperiosamente el pronunciamiento y les será difícil a los diputados evadirlo. Nuestros representantes tomarán parte activa en las discusiones y lucharán porque la ley que se dé no sea una estafa más agregada a las muchas de que han venido siendo víctimas los trabajadores del país.

Lo anterior no quiere decir que nosotros estemos de acuerdo con el proyecto redactado por la Comisión de Trabajo. Creemos que ese proyecto no sólo adolece de imperfecciones de forma, sino también de sustanciales errores. En el primer debate presentaremos mociones para reformarlo. Pero el proyecto es ya una base de discusión.

En el escandaloso robo de cemento de la Municipalidad de San José está comprometido uno de los "líderes" de la "Unión Obrera Anti-Comunista" y miembro de su Comité de Prensa, Fernando Castro

Se nos informa que el cemento robado era comprado por Chico Piedra

Desde hace algunos meses veníamos sospechando que alguien robaba parte del cemento que la Municipalidad de San José dedica a sus trabajos de pavimentación.

Las investigaciones habían resultado inútiles hasta que un joven —Germinaj Pineda— declaró que Fernando Herrera, capitán de una cuadrilla, de reconocida filiación anti-comunista, le había mandado hacer mes y medio a la casa de comercio de Tomás Fernández, a traer un dinero. Agregó Germinaj que cuando el dueño del establecimiento preguntó que de que era ese dinero, un empleado le aclaró que se trataba de los últimos seis sacos de cemento que había mandado Herrera. Fernández ha negado esto, pero también declaró a un peón de apellido plano (a) Cartago, que él había ido en una ocasión a cargar un camión de cemento, en hora fuera de trabajo, porque Fernando Herrera le había dicho que fuera a ganar una extra. Él había cargado 75 sacos de cemento y que luego fueron a cargarlos donde Chico Jiménez. Agregó que el camión municipal, sino de un particular, y que en él iba, además de Fernando Herrera, un particular. Fernando

Castro. Como resultado de estas denuncias, ya Herrera está preso; Castro no ha podido ser hallado.

Nos falta por agregar que a este Castro, miembro calificado de la Unión Obrera anti-comunista, lo habían denunciado nuestros municipales, en una sesión, porque había empuñado tarjetas pertenecientes a trabajadores, cometiendo una estafa. Por este asunto, se le está levantando una investigación en la agencia de policía municipal. Otro de los líderes "obreristas" de los anti-comunistas es Clementino Chaves, (más conocido por "Pan Dulce"), a quien nuestros regidores hicieron destituir de su cargo por un mes, debido a que lo encontraron en el trabajo en estado de ebriedad. Vidal Castro, también miembro del comité de prensa de la famosa "Unión Obrera", fué destituido de su cargo de agente de policía municipal por devoto del pisco Baco; en cuanto a los Cacharpas, quién no los conoce? Este es el equipo obrero que han podido encontrar los Zeledóns y los Madrigales de la Liga anti-comunista. A ellos les tienen desahogado un saló de vis-toso club político que abrió la Liga frente al Parque Central.

En esta nota, vamos a marcar a grandes líneas las objeciones fundamentales que nosotros le hacemos a ese proyecto. Pero previamente llamamos la atención de los trabajadores hacia el hecho de que el tal proyecto viene a ser algo así como una caricatura de dos leyes ya presentadas por nosotros al Congreso y desechadas por las fuerzas capitalistas: la de salario mínimo y la de chapas y cupones. Eso lo que significa es que las luchas del Partido Comunista, pésele al desdén ficticio en que quieren envolverlas los olímpicos plumarios del capital, han formado surco en la conciencia nacional y han creado un anhelo que poco a poco se transforma en exigencia imperiosa de las masas hambreadas que los dirigentes burgueses no tienen más remedio que afrontar aún cuando sólo sea para tratar de burlarla.

En repetidas ocasiones hemos hecho ver nosotros, que lo que precisa en Costa Rica es una legislación de salario mínimo y no simplemente una ley de salario mínimo. Esa legislación de salario mínimo la elaboramos y la propusimos nosotros al Congreso sin éxito. Se trataba de dos leyes: la de salario mínimo y la de ayuda a los

Pasa a la página 4

La Liga Anti-comunista prostituyendo a la juventud

La llamada "Liga anti-comunista" ha venido a revivir las prácticas de espionaje y delación vigentes en los oscuros días del tinóquismo. Su organización terrorista secreta conocida con el nombre de "Los Vigilantes" no es sino un cuerpo vergonzoso de delatores y de espías. Nosotros lo sospechábamos, y nuestra sospecha tenía base en la sección que tienen "Los Vigilantes" en el periódico "Defensa Nacional", sección donde se imparten instrucciones a sus militantes, todos numerados y con una letra distinguiéndolos, como el X-9 del Caso Power que está publicando "La Hora". Esas instrucciones son las mismas que un jefe de esbirraje da a su canalla a sueldo: "Vigile la casa que usted sabe", "Observe al fulano que usted conoce", etc.

Si alguna duda nos quedara con respecto al carácter miserable que tiene ese organismo detectivesco de la "Liga Anti-Comunista", ahora quedaría desvanecida. Tenemos ya una prueba concreta de sus actividades. Venciendo muchos escrúpulos, porque nos duele tener que exponer a la vindicta pública a un irresponsable, tendremos que contar las cosas tal como sucedieron:

Arturo Trejos, estudiante de tercer año del Liceo, de 19 años, milita en el partido desde hace más de tres años. Su labor más activa la realizó en Alajuela, cuando ésta pretendió hacerle propaganda al carnicero Maximiliano Martínez; y fué Trejos de los alzados por la policía, cuando en plena función gritaba "muera" a Martínez y a los marimberos. Esto dió lugar a que el director del Liceo pusiera una ridícula leyenda en

dinero. Fué, cumplió su cometido y regresó corriendo a Alajuela, trayendo un informe completo de su actuación como fiscal. En San José también actuó activamente. Fué él de los que repartieron, en el Teatro América, hojas sueltas contra la marimba "Atlacatl", cuando ésta pretendió hacerle propaganda al carnicero Maximiliano Martínez; y fué Trejos de los alzados por la policía, cuando en plena función gritaba "muera" a Martínez y a los marimberos. Esto dió lugar a que el director del Liceo pusiera una ridícula leyenda en

EL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA
ACUERDA:
EXPULSION de sus filas a
RODRIGO SOTO RAMOS
por las razones comunicadas ya a las secciones y células, en circular del 10 de los corrientes

El presidente Jiménez, y su gabinete, volaron anteayer en un avión «Douglas», de la Panamerican Airways. En pleno vuelo, el Presidente envió al jefe de esa empresa yanqui un mensaje, felicitándolo por «la eficiente organización de su empresa». después del vuelo, hubo champaña, sandwiches y abrazos de Mr. Sack y el Presidente Jiménez.

No olviden los trabajadores que la Panamerican está directamente subvencionada por la Secretaría de Estado. Que su propósito es monopolizar las rutas aéreas de América Latina, en beneficio del imperialismo yanqui. Que esos aviones hoy PACIFICOS volarán mañana cargados de bombas y metrallas por nuestros campos cuando estalle la guerra entre Estados Unidos y Japón. Que el Presidente Jiménez Oreamuno sabe todo esto y sin embargo presta su persona para esas mascaradas de los vuelos de «buena voluntad».

Carta abierta de nuestro compañero diputado Efraín Jiménez Guerrero al Presidente de la República, con respecto al atentado de que dice iba a ser objeto, y de la expulsión del polaco Goldemberg

San José, 9 de Oct. de 1934.

Señor Presidente:

Acuso recibo de su carta de fecha 5 del corriente, relacionada con el caso Goldemberg. Antes de referirme al contenido de esa carta, quiero comentar sus declaraciones a "La Tribuna" de hoy.

NO HEMOS CONSPIRADO CONTRA LA VIDA DEL PRESIDENTE Y REPUDIAMOS EL ATENTADO INDIVIDUAL.

No acabamos de salir de nuestra asombro al ver que usted se toma el trabajo de hacer declaraciones acerca de un fantástico complot terrorista contra su persona, que le han dicho preparábamos los comunistas. Si bien es cierto que usted afirma que "aun continúa no dándole crédito a tales especies", no lo es menos que usted le da alas a ese rumor insidioso y cobarde al dedicarle un comentario y al dar hasta la lista de personas que hubiéramos necesitado matar, además de usted, para obtener el poder.

Esa especie que ha llegado hasta usted se da la mano con el anónimo dirigido a los ma-

gistrados de la Sala Ila. de Apelaciones! y todo responde a un mismo plan tenebroso de individuos que se numeran como los espías y adoptan nombres cabalísticos, como los miembros de las antiguas asociaciones carbonarias. Pero tan falso es que sean manos comunistas las que han escrito esos anónimos como que hacemos alguna vez los comunistas discutido la posibilidad de atacar contra su persona. Si usted se toma el trabajo de leer los libros más importantes de los teóricos del marxismo; si usted repasa la historia del movimiento obrero marxista en todos los países, inclusive el nuestro, encontrará que en la doctrina y en la práctica ha repudiado siempre el socialismo científico o comunista, el terror individual.

Nosotros creemos que suprimir físicamente a varios personajes de un régimen de injusticia social, no significa la liquidación de la injusticia misma. Mientras las bases económicas de la producción no sean cambiadas, mientras las relaciones sociales capitalistas estén vivas, vivas y actuantes estará la desigualdad, la injusticia, la explotación del hom-

bre por el hombre. Por eso nosotros sólo creemos en las acciones colectivas de masas, las cuales conducen a los trabajadores al mejoramiento de su condición dentro del marco de la sociedad actual y lo capacitan para la lucha final, que libraremos contra el régimen capitalista y su aparato de Estado Y es tan conocido internacionalmente el repudio de los comunistas por el terrorismo de sabor nihilista que en un documento firmado en Londres el año pasado dijo lo siguiente un grupo de abogados eminentes: LA UTILIZACION DEL TERROR INDIVIDUAL Y DE LOS ATENTADOS VA DIRECTAMENTE CONTRA LA DOCTRINA CONSTANTE DE LA TERCERA INTERNACIONAL. (La frase a que me refiero está en el fallo del llamado contraproceto de Londres, realizado a propósito del incendio del Reichstag. Lo suscriben Moro Gaiffery, criminalista francés; la doctora Baker Nort, de Holanda; la señora de Gaston Bergery, francesa; Arthur Garfield Hay, penalista norteamericano muy conocido. Ese fallo lo publicó en suplemento especial la revista francesa "VU", que van de la librería de Trejos Hermanos). Puede, pues, don Ricardo, dormir su sueño en paz. Y si es que desea, por generosa vocación a víctima, "poner su vida a disposición de quien la quiera", cuente con que no seremos nosotros quienes derramaremos su sangre, ofrecida con tan patética renuncia.

Ahora, pasemos a su carta para mí, en que responde a nuestro deseo de informaciones acerca del caso Goldemberg.

OTRA VEZ EL "CASO" GOLDEMBERG

Su argumentación acerca de este "caso" es hecha en litigante. Y ya dijo alguno —creo que fue Dantón, uno de los caudillos de su clase cuando esta era todavía revolucionaria— que "con todo se puede litigar". Usted lo prueba una vez más en su alegato, que estaría bueno para ser presentado ante un tribunal profesional donde el sofisma hábilmente planteado obtiene beligerancia, pero que no puede satisfacer a quienes sólo le solicitan al gobernante respuestas claras, al alcance de todos. Yo le decía en mi telegrama que Goldemberg, costarricense naturalizado, tenía tanto derecho como el costarricense de origen a profesar una doctrina política que es legal en Costa Rica. Usted elude la respuesta a esta cuestión concreta y me dice que Goldemberg estuvo apenas año y medio en el país, de donde se deduce que se naturalizó solo para tener un pasaporte y poder viajar. La conclusión es muy peregrina. Según eso, todo individuo que se naturalice en Costa Rica tiene que arraigarse en el país, porque si no corre el riesgo de que en pleno viaje le sea cancelada su carta de naturalización. en la hora y momento en que

Canciller Gurdian se acuerde de que él tiene un carácter que le envidiaría Napoleón Bonaparte. Más adelante, cita usted una disposición reglamentaria, que autoriza al Ejecutivo para cancelar cartas de naturalización cuando sus poseedores "hagan propaganda contrarias al orden público, de carácter religioso, político o social". Y con esto y con unos artículos tomados del Código Penal, deduce usted que está bien cancelada la carta de ciudadanía de Goldemberg. Y le pregunto yo, señor Presidente, ¿si profesar doctrinas comunistas y difundirlas es ponerse en abierta contradicción con el Código Penal, porque en Francia, España, Suiza, Bélgica Colombia, Argentina, Costa Rica, etc., son perfectamente legales los partidos comunistas?

En todos los países nombrados, que son los únicos de occidente donde la burguesía no se ha lanzado decididamente por el atajo del fascismo, los comunistas tenemos nuestros órganos de publicidad, nuestros locales de reunión y beligerancia para ir a los comicios electorales. Y nosotros no creemos que esa actitud se deba a debilidad, tolerancia o generosidad de la clase que está en el poder, porque bien sabemos que ella ve en nosotros a enemigos aborrecidos, sino simplemente a que no encuentran en la doctrina comunista nada que choque con los drásticos artículos de su Código Penal.

EL POR QUE DE NUESTRA INSISTENCIA

Si insisto en esto, señor Presidente, es por el precedente absurdo que sienta. He dicho, con toda sinceridad, que ni siquiera sabemos quién es Goldemberg; y que a lo mejor su comunismo es algo semejante al que aquí le atribuyen a un señor Yankelewitz y a los polacos, por periodistas sin ética que sólo aspiran a realizar con ellos el más vulgar de los chantages. Nuestro interés en esta cuestión deriva del problema que deja planteado para el futuro; y que es este: ¿está dispuesto su gobierno a cancelar arbitrariamente las cartas de ciudadanía a los costarricenses naturalizados que militan dentro del Partido Comunista? Su carta soslaya esta pregunta, la elude; y el Partido le pide de nuevo un pronunciamiento categórico sobre el particular.

LOS MARXISTAS NADA TENEMOS QUE VER CON BAKUNIN

Otras cuestiones de su carta ameritan una respuesta, por breve que sea. Dice usted que la propaganda de todas las organizaciones obreras internacionales es necesariamente subversiva; y cita en apoyo de su tesis una frase de Bakunin, en que ese hombre sincero pero fantástico y ególatra se refería a la destrucción universal. Me parece que la más elemental probidad histórica obliga a no confundir hechos y Pasa a la pág. CUATRO

Conversando con los campesinos

¿Qué es un programa?

Cada partido persigue fines determinados. El partido de los propietarios territoriales persigue el de conservar la tierra entre sus manos...

En los primeros números de "Trabajo" publicamos varios extractos del A. B. C. del comunismo de Bou Karine y Preobrajensky.



La totalidad de los fines que persiga un partido al defender los intereses de su clase, constituyen su programa.

Se han abierto en el Congreso los debates sobre el salario mínimo. Puede decirse que es la lucha decidida del Partido Comunista durante casi tres años...

Las desvergüenzas de la Liga Anti-comunista, dirigida por los Zeledón Castro y por Florentino del mismo apellido

Los grandes explotadores de hombres del país, tienen el cinismo de hablar en los periódicos de reivindicaciones obreras

Se han abierto en el Congreso los debates sobre el salario mínimo. Puede decirse que es la lucha decidida del Partido Comunista durante casi tres años...

El gacetillero a sueldo de la Liga defiende el salario mínimo en los periódicos y el dirigente Zeledón Castro lo ataca en el Congreso

El gacetillero a sueldo de la Liga defiende el salario mínimo en los periódicos y el dirigente Zeledón Castro lo ataca en el Congreso...

se pretenda que los peones de los cafetales ganen salarios de dos colonos diarios. Como va a ser eso justo? Eso es no tomar en cuenta los intereses de los finqueros...

Protestamos de la labor de engaño y persecución contra los trabajadores de Turrialba, que en nombre del Gobierno está llevando a cabo Zayas Bazán

Situación de los trabajadores de Turrialba. Turrialba, la Zona cafetalera del Atlántico, está gestando un poderoso movimiento de huelga...

como ninguna otra, de los campesinos es la que trasmite a toda la asamblea los problemas y cuestiones, las angustias y miserias...

pléjos aparecen los trabajadores diciendo que están muy contentos con sus salarios, con sus condiciones de vida...

Frente a las maniobras patronales, la huelga, acción de masas

Peró la realidad habla más claro que las palabras mentirosas de Zayas Bazán. Y esa realidad indica que no son dulzuras las que gozan los campesinos...

Programa de las emisiones de octubre 1934 de la estación Radio-difusora de Moscú

- Martes... 2—Los estudiantes que no serán parados. Jueves... 4—Como ha cambiado de aspecto nuestro país. (Extr. Oriente).

Además, en cada emisión daremos noticias breves y otros materiales de interés. La emisión de los martes se efectúa por onda de 360 metros...

Se convoca a los militantes a una Asamblea que se celebrará en el local del Partido el jueves próximo a las 7 p. m. Se recuerda a los camaradas que quien no tenga el carnet al día, no entrará

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

PANORAMA MUNDIAL

El campesino en la Unión Soviética La lucha por la construcción del socialismo

En Rusia hoy día la mayor parte de las tierras no pertenecen a particulares sino que son propiedad del pueblo que las trabaja. Allí los terratenientes llamados kulaks van desapareciendo, porque el Gobierno le Obreros y Campesinos no quiere que poquito a poco estos kulaks se vuelvan a ir apropiando con mala fé de las tierras y al cabo de unos años, éstas se encuentren de nuevo en manos de unos pocos, como pasa hoy día en todos los países capitalistas.

El Estado se ha propuesto colectivizar los campos y ha hecho lo que ellos llaman los sovjoses y los koljoses. Los koljoses son fincas explotadas por un grupo de personas y cuyas utilidades no van a parar a poder de una de ellas ni de un grupo, sino que se destinan al bienestar de todas. Los sovjoses son fincas que el Estado explota para beneficio de todo el pueblo.

Los anti-comunistas, que son capitalistas o gentes a quienes el capitalismo ha comprado o bien personas ignorantes, tratan por todos los medios de desprestigiar lo que la Rusia Soviética hace, a fin de que los otros países no sigan su ejemplo y acaben con el régimen que ha permitido que las riquezas sean acaparadas por unos cuatro individuos mientras millones están condenados a la desocupación y a la miseria. La campaña anti-comunista se ha empeñado en demostrar que los campesinos rusos están contra la colectivización del suelo, contra los sovjoses y los koljoses.

Antes de seguir adelante hemos de decir que antes de la revolución bolchevique, muchos campesinos rusos vivían una especie de comunismo, pero un comunismo muy primitivo, que no les permitía mejorar su vida. El MIR ruso era una aldea cuyas tierras se repartían periódicamente por plazos que variaban entre 1 y 15 años. El reparto se hacía en una asamblea de municipios que eran todos los jefes de familia. El mir o aldea contribuía al sostenimiento del Estado por medio de un impuesto y con un número de soldados proporcional a la población. Fuera de esas dos obligaciones el pueblo de la aldea era soberano; vivía una mezcla de comunismo y liberalismo. Era comunista en el sentido que la tierra era de todos y de nadie en particular, pues se repartía de tiempo en tiempo y no podía ser heredada individualmente sino conservada en forma colectiva. El campesino estaba hecho a aquello y no quería conocer otra cosa.

En 1922 publicó Máximo Gorki una serie de artículos en EL SOL de Madrid, sobre el campesino ruso. En esos artículos escritos por un hombre salido de la entraña del pueblo ruso que conoce sus rincos más sombríos como la palma de sus manos, es que nosotros hemos ido a buscar información y no como lo hacen los anti-comunistas costarricenses a sueldo de los Roberto Zeledón y Florentino Castro en publicaciones elaboradas expresamente para que el capitalismo pueda seguir mandando a sus anejas.

Decía Gorki en esas publicaciones que las masas aldeanas rusas han sufrido un arremador y brutal yugo de esclavitud más grande que el de ningún otro pueblo de Europa. El instinto del nómada aun no ha desaparecido del aldeano ruso que ha considerado el trabajo del labrador como una maldición de Dios. Aquellos que se han esforzado en mejorar la vida de la aldea con algo nuevo, se han topado con la desconfianza y la hostilidad de los habitantes. Un reputado historiador ruso Kostomoff decía que lo que caracterizaba al campesino ruso era "muchas supersticiones y ninguna idea".

El primitivo trabajo técnico de la aldea era increíblemente opaco y los campesinos le daban el nombre que se deriva del verbo SUFRIR. "La carga de trabajo con sus resultados insatisficantes, hace más profusa en el campesino el instinto de la propiedad privada".

Los ingenieros yanquis y europeos que han estado trabajando en Rusia saben lo difícil que ha sido ir venciendo la ignorancia y la superstición del campesinado. Cuentan que cuando los primeros tractores surcaron los campos rusos, los aldeanos se tiraban por tierra a fin de impedir que aquellas máquinas que ellos creían cosa diabólica, pudieran seguir adelante. Dicen que la generación vieja es la que más se ha opuesto a la obra de la revolución. Son incontables los incendios que en los campos y en las construcciones de los koljoses y sovjoses llevaron a cabo estos campesinos que veían con horror acercarse la renovación de la vida.

¿Que los campesinos rusos están contra la colectivización del suelo? No todos, la gente joven si ha colaborado con entusiasmo en esta empresa de socializar el suelo de Rusia. Con razón ha dicho el pais de los jóvenes. En los Estados Unidos cuando triunfó el partido anti-esclavista, miles de esclavos se sintieron desorientados y pedían a sus amigos que no les devolvieran la libertad.

El campesino ruso no podía comprender de buenas a primeras lo que la revolución le ofrecía ni los cambios que traía consigo el uso del tractor y de las demás máquinas agrícolas que ejecutan en minutos y manejadas por una sola persona lo que

antes llevaban a cabo varios trabajadores en cuatro o más días. No podían darse cuenta de que estas mismas máquinas inventadas y fabricadas en los Estados Unidos o en otros países europeos, no son para la pequeña propiedad; necesitan grandes extensiones para moverse y actuar y la gran propiedad cuando pertenece a un solo dueño o a un grupo reducido de personas causa la miseria de muchos individuos.

Tramas de la ciencia
El aldeano ruso ha visto con desconfianza los resultados de la revolución misma. La electricidad ha sido algo que lo ha espantado. Gorki oyó a un aldeano esto:
—Se ha decidido instalar luz eléctrica en las aldeas; dicen que así habrá menos incendios. Está bien, ¡gran Dios! Si no ocurrieran equivocaciones. Pero supóngase usted que se mueve un tornillo en dirección contraria de la debida y toda la aldea se abrasa. Ve usted dónde está el peligro? Permítame usted que le diga: la gente de las ciudades es astuta, pero la de las aldeas es tonta, y es fácil engañarla. Ahora cuentan por aquí cosas muy gordas. Los soldados dicen que durante la guerra (se refiere a la Guerra Europea, de 1914-1918) regimientos enteros fueron destruidos por la luz eléctrica.

Y de esta superstición y de esta ignorancia se ha aprovechado el civilizado capitalismo europeo para sus ataques contra la Revolución Rusa en la que los Deterding, los Rockefeller, los Morgan, etc., han visto el principio del fin del capitalismo. Quién ignora que las grandes empresas europeas como la Metro Vickers se han aprovechado de la ignorancia de la mas arusa para echar a perder estaciones de fuerza eléctrica? Pero tanto de la ignorancia y de la superstición de adentro como de la mala fé y del crimen de los de afuera, ha logrado ir saliendo triunfante la Revolución que ya ha borrado de la sexta parte del mundo un régimen con sus clases de explotados y su clase de explotadores.

LA REVOLUCION EN ESPAÑA

El proletariado español ha dado una demostración más de su vitalidad y de su capacidad de lucha. La península ha sido comovida, de un extremo a otro, por el más formidable movimiento insurreccional que ha realizado el proletariado de occidente en los últimos años.

En España, la burguesía marchaba aceleradamente al fascismo. Las derechas monárquicas y reaccionarias, jefeadas por el monaguillo Gil Robles, ponían y quitaban ministerios. Las llamadas "leyes de seguridad" habían ido liquidando, una por una, las más elementales garantías democráticas fijadas por la Constitución que promulgaron las primeras Cortes republicanas. Alcalá Zamora, el Presidente nominal de la república, era un simple ejecutor sumiso de los órdenes que le impartían los señores majos de la "Acción Popular" realizaba libremente su campaña cavernaria, con sus periódicos y sus manifestaciones perfectamente protegidas por la policía; es más: con sus pistoleiros, asesinos de trabajadores, en cubiertos por la amplia alcahuetería oficial.

La prensa republicana aceptaba con un fatalismo conformista que el Gobierno Lerroux conduciría por una pendiente insoslayable al establecimiento de un Gobierno de derechas todavía más reaccionario que el de Alfonso XIII. Reflejaba esa prensa la incapacidad para la lucha heroica de los Azaña y su consorte, expresión de una clase, — la burguesía, — que en España no es capaz de alzar la cabeza frente a los poderosos remanentes de feudalismo que todavía están en pie y agresivos: latifundistas, monárquicos, frailes.

Pero el proletariado pensaba de otro modo. Reaccionando contra su vieja actitud divisionista, los trabajadores de España comenzaron a unirse, en bloques de acción y de defensa. Los núcleos iniciales de este frente único clasista fueron las "Alianzas Obreras", creadas primitivamente en Barcelona y extendidas al resto del país. Estas alianzas sirvieron de base para intentos posteriores, en escala nacional, de un bloque proletario único, donde todo a codo hacían frente al enemigo común los comunistas, los socialistas, los anarco-sindicalistas, los trabajadores sin partido.

Este frente único es el que ha conducido a la batalla al proletariado español. El propio cable burgués ha tenido que informar, con mucho dolor de seguridad, la decisión heroica del proletariado. Y sus noticias no son muy tranquilizadoras para la estabilidad del régimen capitalista en España. Madrid, Barcelona, están convulsionadas por una combativa huelga general. En Asturias, millares de campesinos y de mineros, armados con los rifles cogidos en las fábricas de armas, oponen una resistencia magnífica a los 20 mil soldados enviados desde Madrid a debelarlos. Por varios días, fué Cataluña una república independiente. Oviedo, capital de Asturias, estuvo también por varios días en poder de los soldados de la revolución social.

Nuestro aliento fraternal para los camaradas de España; y la seguridad de que si no es hoy, será mañana muy pronto cuando el proletariado combativo de la península Ibérica barra a toda la canalla reaccionaria y forje su Estado Obrero y Campesino.

Compañeros:

Contribuid para el sostenimiento de TRABAJO y para auxiliar a los presos de la huelga.

La situación económica del Partido es mala. Enviad sin pérdida de tiempo vuestras contribuciones. (Apartado 1386).

Al margen de la campaña contra los judíos

En estos días, se ha desatado una furiosa campaña contra los judíos. También en Costa Rica, el anti-semitismo está de moda.

También, como en Europa, las mentes reaccionarias que sueñan con establecer gobiernos a lo Hitler y a lo Mussolini acuden a la maniobra de despertar en el pueblo estúpidos odios de razas, para desviarle hacia otro objetivo menos peligroso para la estabilidad del régimen su capacidad de rencor. Al mismo tiempo, los anti-semitas criollos, que son los grandes cafetaleros y grandes comerciantes de la "Liga anti-comunista", se proponen con su campaña echarle tierra a los ojos de los trabajadores, haciéndoles creer que unos varios centenares de buhoneros polacos tienen la culpa de la crisis y de la falta de trabajo, y no ellos, los tazarotes del café y del comercio, con su insaciable afán de lucro y de explotación.

Los más curiosos de todo esto es que son "palomitas sin hiel" de todas las sectas religiosas los que más furiosamente atacan a los judíos. En "La Epoca", un seminarista fallido, contrahecho de cuerpo y de espíritu, pide para ellos un cepo de aquellos que inventó la mente enferma de Torquemada, el gran inquisidor. En la Liga "Anti-comunista", Zacarias Madrigal, un evangelista que ha recorrido el país predicando "el amor universal", chilla históricamente contra los judíos, acusándolos de haber traído el comunismo a Costa Rica y de ser los "inventores" de nuestra doctrina. Por supuesto, que a renglón seguido pedía toda clase de persecuciones de unas gentes cuya pobreza de espíritu se ha puesto de manifiesto en el artículo publicado por uno de ellos, estudiante de la escuela de farmacia, el cual es un largo y deplorable lamento.

¿Quiénes son los culpables de que la desesperación de unos croatas haya tomado la vía simplista y poco eficaz del atentado individual contra el jefe del Estado que despotiza a su raza? El tratado de Versalles. En efecto, ese pacto de bandada vino a revelar que no fue "por defender la democracia amenazada por el prusianismo militarista" por lo que fueron los Aliados a la Guerra. Ellos, como los alemanes, hacían una típica guerra de rapiña, por conquista de mercados y de colonias. El tratado de Versalles no fue, desde este punto de vista, sino el protocolo en que los vencedores se repartían el botín conquistado. De aquí que ese tratado modificara arbitrariamente el mapa político de Europa, desmembrando a las naciones que formaban los antiguos imperios centrales para repartirlas a prorrata entre los vencedores. En esta arbitraria parcelación de Europa, para nada se respetaron las "patrias" y las "fronteras", demostrando así la burguesía, objetivamente, que el concepto de nacionalidad es para ellos un simple motivo de propaganda nacionalista y un arma de ataque contra los comunistas internacionalistas, pero no una realidad que les inspire respeto. Así fue como el reino serbio, uno de los vencedores, "estrenó" nuevo nombre, llamándose Yugoslavia e integrando en su territorio a varios pueblos vencidos, entre ellos el croata. Los serbios, grupo racial dominante, hizo de los croatas una casta de ilotas, explotados, perseguidos y odiados. El espíritu nacionalista del croata perseguido, que se autoproclamaba "argumetos" de Ford, porque todos son tan absurdos como estos que acabamos de citar. También podría decirse al magnate de Detroit que las por él llamadas "invenciones diabólicas de los judíos", las encuentran muy de su gusto los capitalistas y las usan en su beneficio propio. Acaso Ford, anti-semita, no usa la letra de cambio para facilitar sus negocios y no tiene "frustrificadas" sus fábricas, aprovechándose de esas "invenciones" por él atribuidas a los judíos?

¿Pero de dónde habrán sacado los anti-semitas sus argumentos? Nosotros, por lo pronto, sabemos de dónde los sacó el evangelista Zacarias Madrigal: de un libro de Henry Ford, que tiene por título "El Judío Internacional". El magnate de Detroit olvidó que no es lo mismo fabricar fofingos que escribir libros de sociología; y publicó éste, donde la idiotéz se exploya soberanamente. Por casualidad, hemos tenido en nuestras manos el ejemplar que leyó Madrigal, y allí hemos visto cómo subraya los párrafos más incitadores al odio contra los judíos y pone al mismo tiempo, al margen de las páginas, piadosos versículos del evangelio.

El libro de Ford es lo que se llama una ensalada rusa. Hay en él de todo, como envuelto en pulperia de pueblo. La tesis que se propone demostrar Ford, y que para defenderla acude a la mentira y a la falsificación histórica con un desenfado asombroso, es la de que los judíos son los culpables de todo lo que pasa en el mundo y de lo que ha pasado también. A los judíos se debe la invención de la letra de cambio, dice, cuando sabe cualquier principiante en los estudios de economía que ese instrumento para las transacciones comerciales existía en rudimento en la época de los egipcios; el trust o monopolio es otra invención judía, cuando es sabido que el monopolio no lo ha "inventado" nadie, sino que es una formación económica que aparece en un determinado momento de la evolución capitalista, cuando quiere gran poder proporcionar la concentración del capital. Así podríamos ir, uno por uno, des-

Hace 20 años que un estudiante nacionalista asesino en Sarajevo a un príncipe serbio. Este atentado fue el fogonazo que hizo estallar el barril de pólvora que era la Europa en 1914. Los tiros de Sarajevo no fueron, como pretende la crítica superficial, la causa determinada de la pasada Guerra Mundial; fueron, simplemente, el pretexto utilizado por las potencias ya preparadas para la guerra y empujadas a ella por las contradicciones mismas del sistema capitalista.

Algo semejante sucede en la actualidad, con el atentado de Marsella. La muerte del rey de Yugoslavia y del Canciller francés, a manos de croatas e italianos, puede desencadenar la guerra, preparada hasta en sus más pequeños detalles por las camarillas capitalistas que gobiernan en todas las grandes potencias, con excepción de la Unión Soviética.

¿Por qué decimos nosotros que el atentado de Marsella puede ser un segundo Sarajevo, puede ser el comienzo de una nueva manzana mundial? Nos basamos en el análisis de la tena situación europea, idéntica a la de los días de la pre-guerra de 1914. Como entonces, es el control económico y político de los países balcánicos (Rumania, Austria, Yugoslavia, etc.) la manzana de discordia de las grandes potencias. Todas, como resultado de la crisis, tienen abarrotados sus almacenes; y cada una de ellas quiere monopolizar el derecho a desaguar esos "stocks" inmovilizados sobre los vastos mercados de consumo constituidos por la Europa Central. Tres son las potencias que con más ahínco se disputan esa hegemonía: Francia, Italia y Alemania. Italia había venido sirviendo de mediadora entre Francia y Alemania, tratando de aprovecharse de pa-so, en sus discusiones profundas, en beneficio propio. Pero vino el 25 de julio de 1934. En ese día, los nacional-socialistas de Austria intentaron capturar el poder, cumpliendo instrucciones de Berlín. Inmediatamente, Mussolini movilizó tropas sobre la frontera aus-

formación racial. Al pueblo trabajador de O. Rica le decimos que en esa campaña furiosa contra los judíos no hay sino una maniobra de los fascistas criollos, tomada hecha y a la medida de los Hitler y Mussolini, para desviar hacia otros objetivos su combativo odio de clases. El capitalista, el criollo o el extranjero, he ahí el enemigo; y al cual hay que vencer, cueste lo que cueste, para que triunfe la Justicia Social.

El asesinato de Alejandro de Yugoslavia y el Canciller francés Barthou puede significar para el mundo un nuevo Sarajevo

Hace 20 años que un estudiante nacionalista asesino en Sarajevo a un príncipe serbio. Este atentado fue el fogonazo que hizo estallar el barril de pólvora que era la Europa en 1914. Los tiros de Sarajevo no fueron, como pretende la crítica superficial, la causa determinada de la pasada Guerra Mundial; fueron, simplemente, el pretexto utilizado por las potencias ya preparadas para la guerra y empujadas a ella por las contradicciones mismas del sistema capitalista.

Algo semejante sucede en la actualidad, con el atentado de Marsella. La muerte del rey de Yugoslavia y del Canciller francés, a manos de croatas e italianos, puede desencadenar la guerra, preparada hasta en sus más pequeños detalles por las camarillas capitalistas que gobiernan en todas las grandes potencias, con excepción de la Unión Soviética.

¿Por qué decimos nosotros que el atentado de Marsella puede ser un segundo Sarajevo, puede ser el comienzo de una nueva manzana mundial? Nos basamos en el análisis de la tena situación europea, idéntica a la de los días de la pre-guerra de 1914. Como entonces, es el control económico y político de los países balcánicos (Rumania, Austria, Yugoslavia, etc.) la manzana de discordia de las grandes potencias. Todas, como resultado de la crisis, tienen abarrotados sus almacenes; y cada una de ellas quiere monopolizar el derecho a desaguar esos "stocks" inmovilizados sobre los vastos mercados de consumo constituidos por la Europa Central. Tres son las potencias que con más ahínco se disputan esa hegemonía: Francia, Italia y Alemania. Italia había venido sirviendo de mediadora entre Francia y Alemania, tratando de aprovecharse de pa-so, en sus discusiones profundas, en beneficio propio. Pero vino el 25 de julio de 1934. En ese día, los nacional-socialistas de Austria intentaron capturar el poder, cumpliendo instrucciones de Berlín. Inmediatamente, Mussolini movilizó tropas sobre la frontera aus-

tricia, demostrando que estaba dispuesto a impedir con las armas que se realizara lo que llama la literatura política europea el Anschluss (la anexión de Austria a Alemania). Este hecho significaba, como lo observó Ivestzia, órgano oficial del gobierno soviético, "el fin de una leyenda según la cual los fascistas eran en un todo solidarios"; y agregaba el periódico ruso: "Se ha podido ver que el sistema fascista, que es una dictadura del capital, es esencialmente imperialista". Pero no sólo significaba eso la movilización ordenada por Mussolini, sino también que se iniciaría un reagrupamiento de las fuerzas en la Europa Central, de acuerdo con la nueva situación planteada. Mientras Austria definió francamente sus simpatías por Italia, Yugoslavia se orientó decididamente hacia Alemania. Tratando de impedirlo, Barthou, el sagaz agente de la burguesía francesa, había invitado a Alejandro a París; y a fines de octubre tenía proyectado un viaje a Roma con objeto de informarle a Mussolini de las concesiones que había logrado arrancarle al dictador yugoslavo. Los tiros de Marsella vinieron a interrumpir este programa de "tournées" diplomático-obelicas; y vinieron también a precipitar los acontecimientos. En Yugoslavia, alentados seguramente por Hitler y su banda, se están haciendo manifestaciones anti-italianas; y el histórico de Mussolini debe estar ya preparándose para hacer buenas sus palabras pronunciadas recientemente, desde lo alto de un tanque blindado, llamando a Italia a la guerra.

Fascismo, crisis, guerras: este el panorama que ofrece el mundo capitalista agonizante. La clase más criminal de la historia, antes de hundirse definitivamente, quiere dejar sembrado con huellas de exterminio y liquidando la civilización que ella ha creado, el recuerdo de su gestión social. Para impedirlo, el proletariado mundial se apresta para transformar la guerra internacional próxima a desencadenarse, en guerra civil de explotados contra explotadores.

"TRABAJO"

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA

Apartado 1386 - San José, Costa Rica

Administrador, ROBERTO CAMACHO. Secretario de Administración, RAFAEL BARRANTES

Número sueldo, C. 0.10 - Suscripción mensual C. 0.50

Suscripción para el exterior \$ 1.25 al año

Marro Castle white wash attempt by blaming reds

New York. — Dickerson N. Hoover, head of the "Board of Inquiry probing the Marro Castle disaster which has cost the lives of at least 135 persons, members of the crew and passengers aboard the Ward Line's Marro Castle, is trying to whitewash the shipping line and save money for it by deliberately and falsely accusing "reds" of responsibility for the fire.

Taking the tip from a fascist police captain in Havana, Cuba, who was the first to inject the red scare into the Marro Castle affair, Mr Hoover is making only superficial investigation into the criminal negligence of the ship line's officers and owners is, instead, trying to shift the blame on Communists although not a scrap of evidence connecting Communists with the fire aboard the Marro Castle has been produced by any one.

A statement showing up the shameful provocation attempted by Mr. Hoover has been issued by Earl Browder, general secretary of the Communist Party of the U. S. A. and printed in all the big newspapers. At the same time, the "Daily Worker", central organ of the Communist Party in the United States, printed an editorial entitled "It Won't Work", pointing out that Mr. Hoover's clumsy effort to whitewash the Ward Line and the government by bringing in the "reds" will not work here as easily as the Reichstag Fire provocation engineered by Hitler and Goering in Germany worked in that country until the German workers were convinced that the Communists did not set the fire which destroyed the Reichstag.

"It is well known that the Communist Party in this and in every other country is unalterably opposed to all acts of individual terror, arson, sabotage, etc. Mr. Hoover is merely repeating the tactics of Hitler and Goering in the Reichstag fire. The Communists have the same role in both these arson cases. They are picked as convenient scapegoats for criminals high in the ranks of government and responsible capitalist society".

I. L. D Fights Cuban Fascism

Havana, Cuba. — President Mendieta's fascist courts, which he intends to set up a la Hitler with the authority to convict workers to death for fighting his regime and the imperialists here, were shown up today in a cablegram received today from Anna Damon, acting national secretary of the International Labor Defense in New York. The Damon message received by Mendieta follows:

"President Mendieta, Havana, Cuba: In the name of thousands of members of the International Labor Defense in the United States of America, we protest against the proposed summary 24-hour courts with authority to inflict the death penalty as under Hitler and Mussolini. We pledge our support to the heroic struggle of the Cuban workers and students against the renewed murders and terrible persecution of the toiling masses. We are calling upon organizations and the masses throughout the United States to protest the new Cuban fascist laws and persecutions".

Attempting to dampen the protests, President Mendieta cabled a reply to the International Labor Defense in New York, asking that the protests be curbed until the workers and their leaders have been imprisoned and killed off. The I. L. D. however, he was informed, refuses to wait until the fascist courts.

La vida de la mujer de la clase trabajadora, en C. Rica como en todas partes es una vida triste. En Costa Rica, las campesinas y a las obreras de las ciudades, viven desde su niñez en hogares sin alegría en los que hay que privarse de muchas cosas para poder salir cursen hasta el tercer grado y se dedican a ayudar a la madre en las faenas domésticas que son pesadas y aburridoras. En las regiones, alimentación insuficiente que nes cafetaleros trabajan en los campos de las mineras necesarias para el desarrollo, deshijar, repara sus huesos. Por lo tanto abundan entre las mujeres trabajadoras, desde la niñez, las dentaduras malas. Como es natural, son enfermizas porque no están bien nutridas y en general viven en las más malas condiciones higiénicas. Se visten mal y las que son calzadas andan con frecuencia en logran terminar la escuela primarios para comprarse los zapatos.

La vida dolorosa de la mujer trabajadora

Generalmente en Costa Rica las hijas de los trabajadores de la ciudad tienen que salir de la escuela a los 11 o 12 años de edad, a las obreras de las ciudades, viven desde su niñez en hogares sin alegría en los que hay que privarse de muchas cosas para poder salir cursen hasta el tercer grado y se dedican a ayudar a la madre en las faenas domésticas que son pesadas y aburridoras. En las regiones, alimentación insuficiente que nes cafetaleros trabajan en los campos de las mineras necesarias para el desarrollo, deshijar, repara sus huesos. Por lo tanto abundan entre las mujeres trabajadoras, desde la niñez, las dentaduras malas. Como es natural, son enfermizas porque no están bien nutridas y en general viven en las más malas condiciones higiénicas. Se visten mal y las que son calzadas andan con frecuencia en logran terminar la escuela primarios para comprarse los zapatos. Es un número muy escaso de niñas de la clase trabajadora que estudian en la segunda enseñanza. Habitan en casa antihigiénicas, a pesar de las facilidades que y estrechas, sobre todo en las ciudades, ofrece el Estado democrático para que el pueblo se eduque. De chiquillas, además de la alimentación deficiente, de la casa diplomada de maestra normal o hámilmana e incómoda y del vestido que soportar con mil dificultades. Basta para afeitar el mal humor de las garuras de esto, investigar las personas mayores de la familia, condiciones en que viven la maagriado por los apuros económicos y por parte de los estudiantes de la escuela. Escuela Normal de Heredia: los niños y el dolor que trae consigo el abrumar de trabajo mientras la vicio del alcohol en el que cae un alimentacion y el alojamiento no alto porcentaje de los obreros de pueden ser peores. Como declamos, las chiquillas en

de la escuela primaria a los diez o doce años, derecho a trabajar para ayudar a soportar a la familia su situación. Salen de una niñez triste y entran en una adolescencia triste. La pubertad les sorprende débiles, sin fortaleza sexual, sin alegría. Pocas son las que gozan de buena salud porque la vida sin una alimentación adecuada y sin higiene que han llevado en la niñez, no les da una base sólida para su juventud. La adolescencia y la juventud les ofrecen muy pocas horas de contenido: unos cuantos bailes, unos cuantos paseos, un poco de risas y de canciones a las que les va mejor, y a coger el mismo camino de estrechez y de miseria que llevó a la madre si no es que a caer en otro peor. Luego si se casan, el marido y los hijos; y si no se casan, los hijos sin padre, porque el hombre que los ha engendrado, se va y no se vuelve a acordar de aquella mujer y su criatura. Y a ver cómo se sigue adelante con marido o sin él; a trabajar o a lanzarse a la prostitución. Tanto en la clase gobernante, como en la trabajadora, hay mucha irresponsabilidad en los hombres con respecto a los hijos; y es claro que en la clase trabajadora se echa de ver más esta irresponsabilidad debido a la falta de medios económicos con que hacerle frente a las necesidades más elementales. Sin embargo, los defensores del régimen capitalista, se empeñan en ver solidaridad en los hijos que unen a la familia en la sociedad burguesa. En Costa Rica, un tanto por ciento muy elevado de familias de la clase trabajadora, están apoyadas más bien en la madre que en el padre, sobre todo en estos últimos años de crisis económica en que se han quedado sin trabajo tantos hombres. Son muchas las familias de obreros o de peones que uno conoce, en donde el padre se bebe lo que gana y a veces también lo juega o lo emplea en mujeres. Hay que pensar que el peso de las obligaciones pesa todo sobre la compañera de este hombre. La pobreza acaba muy pronto con el poquito de frescura que puede tener una mujer de la clase trabajadora. A los veinte años ya son madres de dos o tres criaturas y la maternidad en vez de redondearlas y darles seguridad, las deprime y les roba juventud, y a los treinta, cuando las rodean seis o siete hijos, son viejas regañonas como de cincuenta años que si no han perdido completamente la conciencia de madre de familia, su mayor preocupación está en correr tras el real para dar de comer y vestir a la prole. La vida llena de ansiedad y de preocupaciones la deja sin dientes, sin carne. Son como estopas de caña que cae de las muelas de un trapiche así que han soldado todo su jugo y dulzura. (CONTINUARA)

Las masas exigen un pronunciamiento...

Viene de la página 1

desocupados. Nosotros hemos sostenido y todavía sostenemos, que una ley de salario mínimo sola, puede ser más bien perjudicial para los trabajadores. En las discusiones habidas ya en el Congreso se profirieron amenazas indicadoras de que nuestra opinión es justa. El cafetalero Zeledón Castro por ejemplo, advirtió que a pesar de que él perfectamente podía pagar mejores salarios a sus peones, está dispuesto a despedir gente si se le obliga a pagar salarios mayores de doce reales por día. Y eso es perfectamente posible. Roberto Zeledón quitará peones e intensificará el trabajo de los que deje en sus fincas. La maniobra es muy posible que se generalice con lo que se agrabaría el problema de la desocupación. Por eso no queda otro camino que dictar junto con la ley de salario mínimo, la de ayuda a los desocupados que tiene por base un impuesto directo sobre los capitales mayores de cien mil colones con el objeto de formar un fondo que sirva para auxiliar a los trabajadores que por razones independientes de su voluntad carezcan de trabajo. En esa forma, el capitalista, que es el acaparador de todas las riquezas del país, tendrá que contribuir, bien por medio de salarios o bien por medio del impuesto, a garantizarles el derecho a la vida a todos los trabajadores del país. El capitalista sabrá que conforme aumente el número de desocupados aumentará el impuesto que le corresponda pagar y se abstendrá entonces de ejercer las represalias que ejercería sin esa ley.

da ser modificado de acuerdo con las variaciones del costo de la vida.

6.—Por qué fijar desde ahora el salario mínimo en dos colones setenta y cinco para la zona atlántica y en dos colones para el resto del país? Es que con dos colones puede vivir un trabajador con familia en la meseta central? Por qué olvidar que los mismos bananeros aceptaron como salario mínimo por jornada de seis horas el de cuatro colones veinte? Si ellos estuvieron de acuerdo en eso calculando ya que el racimo de bananos les sería pagado a cuarenta centavos y no a cincuenta, por qué la ley ha de ser más papista que el papa? 7.—El sistema que se fija para la valoración del trabajo por tarea nos parece deficiente. Creemos que el único sistema eficaz para ese objeto en Costa Rica es el señalado por nosotros en nuestro proyecto de salario mínimo. 8.—Por qué dar medidas que impidan que los menores de diez y ocho años y las mujeres ganen salarios completos? Un muchacho de diez y ocho años puede ser un operario competente y además un jefe de familia. Lo mismo puede decirse de una mujer. Nosotros abogamos por el principio de que a igual trabajo igual salario, sin tomar en cuenta edades ni sexos. 9.—Tampoco podemos estar de acuerdo en que se responsabilice a las organizaciones sindicales tal como lo dispone el proyecto, de las actuaciones de los trabajadores. Las organizaciones obreras tienen por objeto defender a los trabajadores y no a los patronos. 10.—Por último, rechazamos el sistema de penas que se establece para las violaciones de la ley. Si la ley no lleva penas severas, será nula. Y multas de cincuenta y doscientos y hasta de quinientos colones, son penas ridículas. Un finquero que tenga un regular número de peones, podría hasta echar sus cálculos y dedicarse a infringir la ley separando una parte de lo que les roba a sus peones de los salarios, para el pago de multas. Esas y otras objeciones harán nuestros diputados al mencionado proyecto.

Esas y otras objeciones harán nuestros diputados al mencionado proyecto.

No olviden los trabajadores que los jefes de la llamada «Liga anti-comunista» son éstos:

Jorge y Roberto ZELEDON
Grandes cafetaleros a quienes hemos combatido duramente por sus salarios de un colón al día y por haber expropiado a muchos pequeños propietarios.

Ramón MADRIGAL
Gran comerciante, dueño de hatos de ganado y de almacenes, beneficiado con una fortuna que tiene mucho que ver con quiebras más o menos «legales»

Lucas Raúl CHACON
Abogado de las Compañías Eléctricas y de Roberto Zeledón, tinterillo de conciencia más elástica que un neumático.

Albertazzi AVENDAÑO
Orador de alquiler, el mismo que fué la voz cantante de la United Fruit Co. cuando quería hacer pasar los contratos ruinosos de 1930.

Victor GUARDIA QUIROS
«Anti-imperialista» que sostiene campañas contra la United pagadas por la Cuyamel; «socialista» que defiende a capitalistas como Zeledón Castro y Castro Cervantes.

Los demás, son las figuras de mejor cuantía; y el equipo de borrachos y de chantagistas que dirige el llamado grupo "obrero anti-comunista"

Carta abierta de nuestro compañero...

Viene de la pág. UNO

hombres. Bukinín, teórico del anarquismo, no ha insuflado su espíritu a las Internacionales obreras que han existido hasta la fecha. Por lo contrario, fue por obra de su labor disociadora y sin método que fracasó la I. a. Internacional, fundada por Marx. El virus anarquizante de Bakunin y su grupo cumplió su tarea, a pesar de que la Primera Internacional los había expulsado a todos de sus cuadros. Esto significa que todas las Internacionales se han asentado sobre bases más sólidas que la suministrada por los desplantes reductoristas y pequeño-burgueses del ruso Bakunin. Esas bases son las del socialismo científico o marxismo.

LA LITERATURA COMUNISTA ES TAN "SUBVERSIVA" COMO LO FUE HACER DOS SIGLOS LA LITERATURA DEMOCRATICO LIBERAL

¿Que es subversiva la literatura de la Internacional obrera? Lo es en el mismo grado en que lo fue la literatura liberal, cuando todavía era doctrina de gente que luchaba desde el llano. Los libros de los Enciclopedistas, de Voltaire, de Rousseau, de D'Alembert, eran quemados en pira públicas por los gobiernos absolutistas de Europa y a América llegaban de contrabando, muchas veces escondidos debajo de las sotanas de clérigos conquistados por las nuevas corrientes ideológicas, quienes no creían como la iglesia oficial en aquella leyenda de que era el mismo Dios quien habían unido de poder a los reyes. A esa literatura se le llamó también "subversiva" y quienes la detestaban, en el secreto refugio de sus casas, eran calificadas de "faciosas". Un término usado por la nobleza en el poder con el mismo tono despectivo y conjeturas con que el burgués contemporáneo fustiga a los libros de la literatura liberal escrita y devorada por burgueses, inducía a la "destrucción" de la sociedad, sino de un determinado orden social, el feudal, ni la moderna literatura proletaria tiende a "destruir" la sociedad, sino un determinado orden social, el burgués-terrateniente-imperialista. Lo que sucede, señor Presidente, es que siempre las clases en el poder

por un fenómeno de miopía histórica, vinculan a su propia desaparición como grupo dominante la desaparición de la sociedad en su conjunto. Así pensaban los nobles frente a los ataques furiosos de la burguesía, del "tercer estado"; así piensan los burgueses, hoy clase gobernante y conservadora, frente al combate que le libra la clase revolucionaria y progresista de nuestros días, el proletariado. Pero tan equivocado estaba nos nobles del siglo XVIII como los burgueses del XX. La historia no termina, sino que por el contrario, se le abren nuevos derroteros de progreso, cuando una clase gobernante que se ha superado a sí misma, que está ya decreyente e incapacitada para la vida heroica, va a parar al abismo de los desechos inútiles. **LOS COMUNISTAS, LA FAMILIA Y LA "PATRIA"** Dice usted en su carta que los comunistas quitamos el

"niño a la madre" y que no tenemos "sentimiento de patria". Es asombroso ver como la miopía de una clase se refleja aun en sus personeros más capacitados. Es indudable que en usted ha tenido la burguesía de Costa Rica su mejor exponente, como hombre de gobierno. Y sin embargo, repite argumentos contra nuestra ideología que parecen tomados al tendero gordo que quiere arrancar nuestra doctrina, con circular, de la conciencia popular; o al seminarista, cura fallido, que despotrica desde las páginas de un periódico animado de antas iras inquisitoriales. Si usted quiere ver el críno que ha puesto Rusia en ennoblecir la vida sus niños procure leer esta nueva lista de libros que le doy: "Como se forja un pueblo", del educador español Llopi, hasta hace pocos días jefe de la educación primaria en la República; "Oriente", de Herriot,

ex-premier francés; "Aurora Rusa", de Waldo Franck; "Rusia a los 12 años", de Alvarez del Vayo, Ministro español en la Argentina y delegado de la Sociedad de las Naciones a la comisión dictaminada de conflicto del Chaco. Cito unos pocos libros nada más. Y todos de escritores no afiliados al Partido Comunista, algunos de ellos enemigos jurados de las tesis marxistas. Y le pido que se entere de cómo se cuida al niño ruso para no citar textos teóricos, sino realizaciones tangibles. Nosotros, los comunistas, no queremos arrancar el niño a la madre; sino poner en condiciones a todas las madres de alimentar y educar a sus hijos. Precisamente, lo contrario de este régimen capitalista, donde tanto se habla de los "derechos del niño" y de la "santidad del hogar", pero, se le niega al primero el más elemental de los derechos: el de comer; y se disuelve el segundo con el ácido corrosivo de la miseria y sus consecuencias: vicio, prostitución, delito.

La Liga Anticomunista...

Viene de la pág. UNO

para que lo atrapara apenas trasluciera la puerta. En vista de esta sospecha, le pusimos un hombre atrás a Trejos; y éste lo vió reunirse, unas cuantas más arriba de la casa del compañero Mora, con Daniel Gallegos, comandante de la primera sección, y con Manuel Rodríguez, jefe de los investigadores. Ya no nos quedó duda, y si alguna quedara, se esfumó cuando nos informaron que en la redacción de "La Prensa Libre", Trejos se vanagloriaba ante Gallegos y Rodríguez de su "hazaña"; y para darse aires de víctima, agregaba que ya estaba descubierto y que el compañero Mora lo había amenazado de muerte.

Lo demás, ya se sabe: la policía puso un cerco de 24 horas a la casa donde estaba el compañero Fallas. La situación pudo desembocar en tragedia, porque los sitiados no estaban dispuestos a permitir que la policía asaltara impunemente la casa. En previsión de lo que iba a suceder, varias familias de la vecindad desalojaron sus casas. La situación estaba a punto de desembocar en choque violento entre la policía y los sitiados, cuando vinieron parlamentarios y se convino en que Fallas sería llevado al hospital, y allí curado; y que mientras tanto se andarían los trámites de su ex-carcelación. Como el propósito de Fallas no fué nunca el de eludir la acción de los tribunales burgueses, — como lo prueba

el hecho fácilmente, — así se convino; y la cosa no pasó de una alarma extraordinaria en el barrio, que presenció un despliegue de fuerza policiaca digno de aquel de las autoridades yanquis cuando perseguían al "gangster" Dillinger. En la noche del mismo día en que sucedió todo cuanto dejamos narrado, Trejos fué llamado por don Ricardo Jiménez a la Casa Presidencial. No sabemos si ya le había hecho visitas anteriores. En su afán de demostrar acuciosidad, este jovencillo prematuramente maleado ha debido decir mucha mentira. Tal vez fué él quien le sopló al presidente, extrayéndola de su imaginación enferma del virus "chacónista", aquella especie absurda de que intentábamos los comunistas atentar contra la vida del presidente. No sintió náuseas el presidente al encontrarse frente a un delator de su partido y a su clase.

Nosotros limitamos nuestra sanción con el traidor Trejos a esta publicación. El Partido ha recibido instrucciones severas de que por ningún respecto ejerza con el ningún género de represalias. Y es que consideramos que este muchacho irresponsable no es sino una víctima de la mala fé y del cinismo de su profesor LUCAS RAUL CHACON; y que son las monedas corruptoras de los cafetaleros y comerciantes de la "Liga Anti-Comunista" quienes pervirtieron su conciencia juvenil.

Dice usted que nosotros no tenemos "sentimientos de patria". Entendámonos, señor Presidente. Si ese "sentimiento" se va a traducir simplemente en decir discursos chovinistas los 15 de setiembre y en plantarse bajo la bandera tricolor cuando se trate de ir a disputarle a terratenientes de Panamá pedazos de territorio; los terratenientes de Costa Rica, le confesamos que reque necesitan para sus negociaciones de él. En cambio, si ese "sentimiento" significa lucha contra los monopolos que nos han arruinado, contra la United, contra el Rovar Bank, contra la Electric Bond, entonces si lo profesamos, en un sentido de militancia y de lucha. El primer episodio de nuestra segunda independencia nacional fué la huelga del atlántico, dirigida contra un poder extranjero esclavizante, que siempre se ha bulado con soberana desorecía de todas las gobiernos — de todas las instituciones del país. Nosotros, los comunistas anti-chovinistas, nos rendimos a un poder del pueblo extranjero para hacer definitivamente del niño — los niños inmigrantes — un esclavo de la patria, y por ende, su política.

AYUDEMOS A TRABAJAR